Cohésion. La ville propose une batterie d'actions labellisées.

d actions labelisees.

Un plan pour mieux vivre ensemble

Mutualiser les actions municipales au service du « mieux vivre ensemble », telle est la gageure de plusieurs délégations d'élus qui ont présenté un plan, en l'hôtel de ville.

Présenté par Daniel Sperling, adjoint au maire, ce plan intitulé « Mieux vivre ensemble » a pour but de fédérer et coordonner 110 actions municipales dans plusieurs directions. De la citoyenneté à la santé, de l'information à l'accueil des publics, toutes les pistes sont déclinées afin d'apprendre la vie dans la cité, de découvrir et d'apprécier ses différences.

"Un projet lourd à mettre en place d'ici l'année prochaine", n'ont pas caché les élus, choisissant un tir groupé d'opérations à valoriser, tout en dressant le constat, a priori, qu'il s'avérait "urgent de rétablir les valeurs civiques et citoyennes, socles de l'harmonie dans la cité" mises à mal par la crise et son cortège de souffrances.

Un parcours civique

Pourtant, ce plan a le mérite de mettre en lumière quelques idées forces, au travers de grands principes républicains illustrés par l'idéal de « connaître pour comprendre, comprendre pour respecter » comme celui concernant l'apprentissage de la citoyenneté afin de réconcilier les Marseillais.

A travers des thèmes comme l'écocitoyenneté, l'éducation à la responsabilité, l'engagement solidaire, les journées découvertes des services publics, les randonnées citoyennes, les habitants de tous âges vont bénéficier d'un véritable parcours civique leur donnant des repères, des gestes qui constituent les clefs d'une vie sociale harmonieuse.

Exemple, avec la structure Enjeu (Environnement Jeunesse), un centre pédagogique d'éducation au développement durable situé dans le 9e arrondissement qui est inauguré ce matin par Catherine Chancelot, adjointe à la jeunesse, qui accueille le public scolaire et les centres de loisirs pendant les temps extrascolaires.

Sur le stand de la Ville à la Foire

Ce plan, qui s'inscrit dans la durée de la Foire de Marseille, jusqu'au 10 octobre, sera bien utile pour réviser ses fondamentaux du « Mieux vivre ensemble » et de noter quelques actions intéressantes.

Celle de la Caisse des dépôts et consignations avec le bailleur social HMP qui a négocié des abonnements groupés numériques (TV, téléphone internet) très abordables pour ses locataires, démarche tendant à lutter contre la fracture numérique - une personne sur deux dans la cité phocéenne, ne dispose pas de ce progrès technologique -, reflet de la fracture sociale.

D'autres actions labellisées comme le service civique volontaire, apprendre avec les aînés ou une journée avec les surveillants des parcs et jardins sont à noter sur les tablettes, la liste n'étant pas exhaustive, chacun pouvant puiser à sa guise dans cette grande boîte à outils destinée à restaurer un lien social sérieusement effiloché.

STEPHANE REVEL

▲ Rens.: www.marseille.fr

LA MARSFICLAISE

0105/20/85